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ATA Nº. 09/2021 – REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS

DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA – COMDE GESTÃO 2021/2023

_______________________________________________________________________

LOCAL: Skype https://join.skype.com/ypm8z46AyZ0S.

DATA: 17/08/2021

HORÁRIO: 09:00 horas

1. PARTICIPANTES

1.1. CONSELHEIROS TITULARES PRESENTES

1.1.1. Organizações Governamentais:

Sérgio Roberto da Silveira (Núcleo de Desenvolvimento Econômico Sustentável)

Ângelo Pereira Costa (Secretaria Infraestrutura e Urbanismo)

Indianara R. dos Santos (Secretaria Assistência Social)

1.1.2. Organizações da Sociedade Civil Organizada:

Fernando Cidral (APAE)

Flávio Tascheck Rosa (Rotary Club de SFS)

Laura de Oliveira Mundt (Associação Martin Mundt de Equoterapia).

Elizabeth Lasala Cidral (Associação Empresarial de SFS)

1.2. CONSELHEIROS SUPLENTES PRESENTES

1.2.1 Organizações Governamentais:

Adelar Bobrowiec (Associação de pais e Amigos Autista de SFS)

1.2.2. Organizações Não Governamentais:

Adelar Bobrowiec (Associação de Pais e Amigos Autistas de SFS)

1.3. SECRETARIA EXECUTIVA

Lidiany Lemos Machado (Secretária Executiva)

1.4. CONVIDADA/VISITANTES

Luciana Winter Dal Pra

Shirley Lopes Soares

________________________________________________________________________

2. DESENVOLVIMENTO DOS TRABALHOS

A reunião ordinária do Conselho Municipal  dos Direitos da Pessoa com Deficiência –

COMDE, teve início na segunda chamada  às 09:18 horas e término às 10:47 horas, sob
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a coordenação do Presidente, Sr. Sérgio Roberto da Silveira, e contou com a presença

dos conselheiros acima mencionados, e da Secretaria-Executiva.

3. PAUTA DA REUNIÃO:

1. Aprovação da Ata Anterior;

2. Documentos Expedidos e Recebidos;

3. Agosto Laranja;

4. Projeto Pernas Solidárias;

5. Ação para o dia nacional pela luta de pessoas com deficiência;

6. Assuntos Diversos.

 _______________________________________________________________________

4. APROVAÇÃO DA ATA

4.1. Foi aprovada a ATA nº 008, da reunião ordinária realizada no dia 20 julho 2021, sem

ressalvas.

________________________________________________________________________

5.  DOCUMENTOS EXPEDIDOS E RECEBIDOS

5.1. DOCUMENTOS EXPEDIDOS

5.1.1. Ofício nº 028/2021 – Encaminhado para Secretaria Municipal de Saúde, referente

a solicitação de novos representantes.

5.1.2. Oficio nº 029/2021-  Encaminhado a Secretaria Municipal de Assistência Social,

referente a praia acessível.

5.2. DOCUMENTOS RECEBIDOS

5.2.1  E-mail  -  Recebido  COMPED,  referente estudos  acerca  da  matéria  sobre

institucionalização  de  pessoas  com deficiência,  se  possuem conhecimento  acerca  da

implantação de residências inclusivas para que o COMPED possa se apropriar destas

realidades.

5.3. RESOLUÇÕES

Não houve.

________________________________________________________________________

6. ASSUNTOS TRATADOS

6.1. AGOSTO LARANJA

O  presidente  Sérgio  reforçou  o  convite  para  todos  os  conselheiros  participarem  da

palestra da semana nacional da pessoa om deficiência junto com a instituição AMA no
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Cine Teatro, onde o conselho participará no dia 26 de agosto do corrente ano, sugeriu

que todos que fossem prestigiar  as  palestras,  e  que usassem a camiseta  do agosto

laranja do COMDE.

6.2.PROJETO PERNAS SOLIDÁRIAS.

A Secretária Excecutiva Lidiany,  perguntou a conselheira Elizabeth  se ela teria algum

conhecimento sobre esse projeto, que está no plano de ação do COMDE 2021, a mesma

disse que não tem conhecimento do projeto que foi colocado no plano de ação por algum

conselheiro ano passado. O presidente Sérgio ressaltou que pesquisou sobre o projeto, e

que vai pedi informações para as pessoas que fazem parte do projeto aqui na cidade. A

conselheira Elizabeth falou que tem conhecimento que tem um menino que é aluno da

APAE e mora na praia da enseada que faz parte do projeto, falou que vai perguntar a

uma funcionária da APAE que também faz parte do projeto como funciona e repassara

para o conselho foi passado o telefone da Fernanda Miranda que está a frente do projeto

aqui na cidade. A conselheira Indianara que colocou o projeto no plano de ação 2021 para

interagir com os grupos que fazem parte desse esporte.

6.3. AÇÃO PARA O DIA NACIONAL PELA LUTA DE PESSOAS COM DEFICIÊNCIA.

A Secretária Executiva Lidiany perguntou se o conselho faria alguma ação para o dia

nacional pela luta de pessoas com deficiência. O presidente sr Sérgio ressaltou que como

teria  um  evento  da  instituição  AMA  do  agosto  laranja,  também  voltado  para

conscientização e direitos da pessoa com deficiência talvez não haveria necessidade,

mas  perguntou  ao  conselho  se  deveria  ou  não  fazer  a  ação  do  dia  nacional.  O

conselheiro Flávio disse que acha interessante fazer, e deveria ser feito como já foi feito

nos anos anteriores, campanha voltada a conscientização de vagas de estacionamento

para  pessoas  com  deficiência,  com  parceria  e  apoio  do  DEMTRAN..  A conselheira

Elizabethe ressaltou que o conselho em 2019 já teria feito essa ação, na Barão onde foi

colocado várias cadeiras de rodas nas vagas e era colocado placas (volto já, é só um

minuto) algo assim para as pessoas se conscientizar das vagas dos deficientes. A ação

seria para o dia 21 de Setembro. O conselheiro Ângelo disse que ano passado foi feita

essa e também e foi solicitado ao DEMTRAN informações se as vagas eram de número

suficiente para a cidade, sugeriu que novamente fosse questionado essa pergunta se foi

ou não destinada alguma vaga e se todas as ruas estão contempladas. O presidente

Sérgio perguntou ao conselho se fariam de novo esse evento este ano,  ou devido a
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pandemia deixaria para ano que vem. Os conselheiros acham interessante  refazer esse

evento.

________________________________________________________________________

7. ASSUNTOS DIVERSOS.

7.1.  REINTERAR  OFÍCIO  PARA  SECRETARIA  DE  SAÚDE  SOLICITANDO

REPRESENTANTES.

O presidente Sérgio sugeriu em reiterar o ofício nº 28/2021 a Secretaria Municipal de

Saúde,  solicitando  as  indicações  de representantes titular  e  suplente  para  compor  o

conselho.

7.2 RESIDÊNCIAS INCLUSIVAS

Mediante a leitura do e-mail recebido pelo conselho do COMPED, onde perguntam se o

conselho tem conhecimento das residências inclusivas, o presidente Sérgio ressaltou que

na cidade não tem essas residências inclusivas, que seria interessante procurar saber

onde teria aqui próxima ao município. A conselheira Elizabeth ressaltou que tem um caso

aqui na cidade de um homem, que estava bem mal e foi hospitalizado, teve o tratamento

e está melhor, porém teve alta e ainda se encontra no hospital pois encontram dificuldade

de achar um local adequado para levá-lo. Os pais já falecidos, a meia irmã deixou ele no

hospital, e parece que foi feito uma denúncia porém a irmã relata que não tem condições

de  cuidar  do  irmão.  Frisa  que  a  nossa  população  de  pessoas  com  deficiência  está

envelhecendo, e com a qualidade de vida e a sociedade sabendo lidar melhor com a

deficiência, eles estão tendo uma longevidade maior, dai o que acontece os pais morrem,

não tem irmão nem tios não tem um tutor da família que possa cuidar, então o que fazer

com  essas  pessoas.  No  lar  dos  idosos  não  tem  como  receber  uma  pessoa  com

deficiência. O presidente Sérgio ressaltou que em Joinville tem uma casa parecida, mas

dependendo  da  deficiência  que  a  pessoa  tenha  nenhuma  instituição  irá  recebe.  Foi

deliberado mandar um e-mail para o COMPED pedindo mais informações sobre essas

residências inclusivas. O conselheiro Fernando ressalta que conforme a legislação do

país ela já diz que o estado tem a responsabilidade de assumir quando os familiares não

tem condições,  sugeriu  que como conselho  no  caso do  homem que  se  encontra  no

hospital o conselho tem que acionar o Ministério Público. A conselheira Elizabeth diz que

já foi acionado as autoridades responsáveis.

7.3 E-MAIL-DENÚNCIA
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Foi recebido um e-mail relatando que uma criança de aproximadamente 5 anos com CID

83 (transtorno misto), está revindicando atendimento médico (NEUROPEDIATRA) e uma

professora auxiliar  pois a escola cortou a professora auxiliar  alegando que o laudo é

insuficiente para testar qualquer necessidade, que hoje se encontram desamparados de

todas as formas para dar continuidade ao tratamento da criança. O conselheiro Fernando

mencionou que ano passado entrou algumas leis novas no estado que travou alguns

laudos, exemplo do TDH   (falta de atenção) não se entende mais, a necessidade de uma

segunda  professora,  então  é  atendida  por  uma  assistente  educacional,  portanto  tem

alguns laudos que o estado não está mais atendendo com o segundo professor  e  o

município tem que seguir a legislação do estado. O conselheiro Fernando pediu para em

conferir o CID da criança para verificar se está correto. Foi deliberado fazer um ofício para

Secretaria  de  Saúde  solicitando  informações  o  porque  a  criança  ainda  não  foi

encaminhada para atendimento  em outro  município.  O conselheiro  Fernando recebeu

retorno da sua pergunta sobre o CID 83, que só é aceito se tiver junto com esse CID um

de deficiência intelectual moderada, que a leve não é mais atendida.

7.4. CALÇADAS DANIFICADAS

O  conselheiro  Flávio  ressaltou  que  na  cidade  tem  muitas  calçadas  danificadas,

quebradas,  com  matos  que  se  torna  uma  dificuldade  da  pessoa  com deficiência  se

locomover. As obras que a empresa Águas de São Francisco vem fazendo na cidade,

vem danificando as calçadas e dificultando o acesso. Que os novos loteamentos que

estão surgindo deveriam ser obrigados a fazerem calçadas e ter uma padronização da

obra. Outra dificuldade seria também com as lixeiras colocadas nas residências pra fora

do muro onde também dificulta o trajeto. O conselheiro Ângelo ressaltou que quando tem

muro ou calçada nas residências, pela legislação, não há mais necessidade de colocar a

demarcação,  porque  a  pessoa  com deficiência  se  orienta  pelo  muro  e  pela  faixada,

quando há intervalos de 3 metros (exemplo), fica obrigado a colocar sinalização do piso

tático nesse intervalo, também salientou da importância da conscientização das lixeiras

serem  colocadas  adequadamente.  O  presidente  Sérgio  sugeriu  que  esse  tema  seja

colocado no plano de trabalho para 2022, ficando como Campanha de Conscientização

da população.

________________________________________________________________________

8. PRÓXIMA REUNIÃO ORDINÁRIA

Data: 21/09/2021
______________________________________________________________________________
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Horário: 09:00 horas

Local: Skype https://join.skype.com/ypm8z46AyZ0S.

________________________________________________________________________

9. CONSIDERAÇÕES FINAIS

Nada mais havendo a tratar, encerrou a reunião às 10:47 horas, e eu, Lidiany Lemos

Machado, Secretária Executiva, lavro a presente ata que será assinada por mim e demais

Conselheiros presentes/////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////.

______________________________                      ______________________________
       Sérgio Roberto da Silveira                                             Indianara R. dos Santos 
                  Presidente

_____________________________                       ______________________________
    Sheila L. Spananberg Schmitz                                          Laura de Oliveira Mund

______________________________                           ____________________________
        Fernando Cidral                                                             Ângelo Pereira Costa

______________________________                           ____________________________
        Elizabeth Lasala Cidral                                                    Adelar Bobrowiec  

___________________________
Lidiany Lemos Machado

Secretária Executiva 

______________________________________________________________________________
Rua: Coronel Oliveira, 274, Centro – Telefone: (47) 3444-5577 São Francisco do Sul, SC - CEP:

89.240-000  

https://join.skype.com/ypm8z46AyZ0S

